

## 237° SESION DE LA COMISION NACIONAL CELEBRADA

EL DIA MARTES 19 DE FEBRERO DE 1974

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, Mayor General Guillermo Suero, General Manuel Remond Cárdenas, Dr. Benigno Sierralta Gutiérrez, Dr. Augusto Tamayo Vargas, Dr. Estuardo Núñez Hague, Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, señor Víctor Salazar Vera, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, señor José Fernández Pinillos y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión, siendo las 5.30 p.m.-No asistieron, con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, la señora María Clara Bonilla de Gaviria, el Dr. Alberto Tauro del Pino, el Dr. Luis Ulloa Sánchez, el Dr. Félix Denegri Luna, el Dr. Guillermo Lohmann Villena y el Dr. Guillermo Durand Flórez.

Se dio lectura al Acta de la sesión anterior N° 235 del martes 12 de febrero de 1974, que fue aprobada sin observaciones.

A continuación, se dio lectura a los siguientes documentos:

De la Universidad Nacional Técnica de Cajamarca, agradeciendo la donación de la obra Historia del Protectorado.

Del Prefecto del Cuzco, remitiendo un pedido de las autoridades de Canchis, para la donación de los bustos del Libertador Bolívar y de Túpac Amaru.- Se acordó comunicarle que no están presupuestados.

Del Presidente del Consejo Nacional de la Universidad Peruana, consultando la posibilidad de que la Comisión Nacional encomiende al Dr. Horacio Villanueva Urteaga, la labor de compilación de la documentación existente sobre Huamanga-entre los siglos XVI y XX, para la publicación de una Antología.- Se acordó aplaudir la iniciativa y comunicarle que está agotado el presupuesto de publicaciones.

Del Presidente del Rotary Club de Ayacucho, manifestando no poder efectuar el traslado del hito del Rotary Club de la Pampa de La Quinua a otro lugar por carecer de fondos.- Se acordó contestarle que hagan el traslado cubriendo los gastos con erogaciones de sus asociados.

Del escultor Aurelio Bernardino Arias, informando sobre la reciente visita efectuada a la ciudad de Ayacucho, para conocer el estado de las obras del monumento, de cuyo proyecto original es autor.

Del Presidente de la Asociación Peruana de Escritores y Artistas de Turismo, invitando a la Comisión Nacional a participar en el Seminario Histórico Turístico "María Parado de Bellido" a efectuarse en la ciudad de Ayacucho del 15 al 20 de marzo próximo.- Se acordó encargar al Tnte. Coronel Abel Carrera Naranjo la representación de la Comisión Nacional para que sustente una conferencia.

Del ingeniero Salvador Riera Segalés, solicitando la exoneración del pago de impuesto a la renta, conforme al contrato por prestación de servicios, y una mejora en su remuneración por el

alto costo de vida. Se nombró una comisión, compuesta por el General Luis Vignes Rodríguez, el Dr. Félix Denegri Luna y el Dr. Estuardo Núñez Hague, para que informen sobre el particular.- El señor Presidente manifestó haber cursado un oficio al Director General de Contribuciones solicitando aclaración sobre el pago de este impuesto.

#### INFORMES ORALES

El señor General Presidente rindió homenaje póstumo a la memoria del General de División Manuel A. Odria, ex-Presidente Constitucional de la República, recientemente fallecido en esta Capital, quien a lo largo de su vida profesional puso de relieve su ascadrado patriotismo y capacidad, sobre todo en la defensa del territorio nacional frente a las ambiciones ecuatorianas en la campaña de 1941 defendiendo la frontera norte.- Solicitó un minuto de silencio, que fue guardado por los asistentes puestos de pie.

El General Manuel Remond Cárdenas, en su condición de Presidente de la Benemérita Sociedad Fundadores de la Independencia, a la cual perteneció el General Odria como socio y Presidente Honorario, así como en su condición de familiar del extinto, agradeció el homenaje rendido a su memoria.- Se acordó cursar una nota de pésame a la viuda haciendo conocer el homenaje tributado.

A continuación el Presidente informó haber dirigido un oficio al Primer Ministro y Ministro de Guerra, manifestándole la preocupación de la Comisión Nacional por no haber sido posible iniciar hasta la fecha la construcción del Pabellón "B" de Tropa del B.I.39, y solicitándole se resuelvan las dificultades surgidas al respecto. El General Luis Vignes Rodríguez informó haberse entrevistado con el Jefe de la Segunda Región Militar, General Leonidas Rodríguez Figueroa y con el Comandante General de la División Aerotransportada, General Francisco Ortiz Luna, con quienes trató acerca del problema surgido, habiéndole ofrecido el General Rodríguez Figueroa solucionar el asunto.

El Presidente informó haber realizado una visita de inspección a los talleres de la firma Cappelletti, en compañía del ingeniero Ricardo Gómez Ríos de la firma GESSA y del Tnte. Coronel Alcides Velazco Aragón, para ver los mármoles que se colocarán en el monumento a la victoria de Ayacucho, habiendo comprobado estar previsto en su integridad y estar haciéndose las inscripciones, que estarán terminadas en el próximo mes.

Dio cuenta que el lunes 18 del presente, se inició el tercer ciclo de conferencias para maestros de historia, habiendo presidido el acto de instalación. Las conferencias de ese día estuvieron a cargo del Dr. José Agustín de la Puente Candamo, del Dr. Gustavo Pons Muzzo y del Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, a quienes agradeció por su valiosa contribución.

Dijo que para el mejor éxito de estas conferencias se había alquilado un equipo de sonido compuesto de tres micros, un equipo de parlantes y una grabadora magnetofónica; de había ordenado la impresión de 500 certificados de asistencia para los maestros participantes; la compra de vino y la contratación de mozos, ser

vicios y atención para el "vino de honor" en el acto de clausura y que asimismo se había procedido a revisar la instalación eléctrica del auditorio y reemplazo a las lámparas quemadas.- Puesto al voto fueron aprobados estos gastos.

Solicitó igualmente el pago de horas extras de una mecanógrafa y de dos portapliegos de la Comisión Nacional y de un electricista, así como al Secretario y portero del Instituto Sanmartiniano por los trabajos que vienen prestando en dichas conferencias, a razón de S/ 1,200.00 el Secretario y el portero del Instituto Sanmartiniano y S/ 1,000.00 el electricista.- Puesto al voto fueron aprobados los gastos.

Se acordó un voto de aplauso y de felicitación al señor General Presidente, por la organización y presentación del tercer ciclo de conferencias.- El señor General de División Juan Mendoza Rodríguez agradeció.

Sugirió la necesidad de tomarse un acuerdo con respecto al número de astas de bandera que deben colocarse en el monumento a la victoria de Ayacucho. Presentó tres soluciones. La primera con 13 astas de 8 mts. de alto: 6 para los países bolivarianos (Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Panamá y Bolivia), 2 para los países sanmartinianos (Argentina y Chile), 3 para los países que lucharon en las filas patriotas (Paraguay, Uruguay y Brasil) y 2 para España e Inglaterra, colocándose 6 astas a cada lado y la del Perú al centro.- A continuación, se presentó otra iniciativa, considerando a los países de Centro América y México y una tercera considerando a todos los países de América, incluyéndose España.- Se acordó cursar un oficio al Primer Ministro haciéndole conocer el propósito de la Comisión Nacional con respecto al número de banderas que deben colocarse en el monumento a Ayacucho, para mandarse hacer las astas y confeccionar las banderas de los países participantes.

Se acordó colocar un asta de 6 mts. en el Museo de Sitio de La Quinua y se acordó colocar 4 astas en el monumento de la batalla de Junín, para las banderas de Venezuela, Perú, Argentina y Colombia.

Sugirió igualmente la necesidad de mandar confeccionar una lámpara votiva para el monumento en Ayacucho, igual a la del hall de la Benemérita Sociedad.- El señor Víctor Salazar Vera solicitó otra lámpara para el monumento de Junín.- Puesto al voto fueron aprobadas.

El señor José Fernández Pinillos informó que en la última sesión de Comisión de Presupuesto de la Municipalidad de Lima se había aprobado la ubicación de los monumentos a Sánchez Carrión y del Inca Garcilaso en los lugares sugeridos por la Comisión Nacional. Informó igualmente haberse aprobado en dicha sesión, el proyecto de remodelación y jardines del Parque de los Próceres. El señor Presidente agradeció al señor Fernández Pinillos su colaboración y solicitó un voto de aplauso, que fue aprobado por unanimidad.- El señor Fernández Pinillos agradeció.

El Dr. Benigno Sierralta solicitó se cursara una nota al Presidente de la Corte Superior de Ayacucho para que excite el celo

del Tribunal Correccional en los trámites judiciales sobre los terrenos para el Museo de Sitio de La Quinua.- El señor Presidente ofreció cursar dicho oficio.

#### COMITE DE PUBLICACIONES

El Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Director del Comité, presentó el presupuesto de la Industrial Papelera Atlas, S.A. para la compra de 280 resmas de papel bond nacional mate de 100 grms. resma de 500 hojas de 102 x 72 ctms. con dos cotizaciones, la primera por S/. 1,539.83 la resma, incluyendo el pago del 15% establecido en la ley 19620; y la segunda por S/. 1,380.53 la resma, con el pago del 3% del impuesto siempre que la Comisión Nacional con siguiera la exoneración del impuesto del 15%.--Puesto al voto fue aprobada la segunda cotización, por S/. 1,380.53, informando el señor Presidente que se han iniciado los trámites respectivos.

#### COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, informó que continuaban normalmente los trabajos de la obra civil del monumento de Ayacucho.

Presentó los presupuestos para los muebles del Museo de Sitio de La Quinua, del señor Virgilio Oriendo Suárez y del señor Juan Loayza, ambos de Ayacucho. Se acordó que el ingeniero Ishikawa recomiende la firma más acreditada o disponga el trabajo a las dos carpinterías.

Dio lectura al informe del arquitecto Germán Costa sobre el viaje de inspección a Junín.--Se acordó reservar para la Comisión Nacional el informe sobre las obras en el monumento a la batalla y lo restante ponerlo a conocimiento del Primer Ministro.-- Se acordó encargar al señor Víctor Salazar Vera la coordinación de las obras en Junín y solicitar a una firma constructora un presupuesto con sus especificaciones técnicas.

Presentó el proyecto del arquitecto Víctor Pimentel para la construcción del Museo de Sitio de La Quinua por S/. 1'803,901.00, y otro presupuesto del ingeniero Víctor Montes Mejía por S/. 1'696,291.00. Quedó pendiente de aprobación hasta que el arquitecto Pimentel presente el palno de las estructuras y los planos para la instalación de la luz eléctrica, agua y desagüe.

Propuso la acuñación de las monedas conmemorativas de las batallas de Junín y Ayacucho, debiendo solicitarse al Primer Ministro la expedición de un Decreto Supremo disponiendo su acuñación.-- El señor Presidente ofreció cursar dicho oficio.

Presentó el presupuesto de la Casa Nacional de Moneda para la acuñación de 1,500 medallas conmemorativas del sesquicentenario de la batalla de Ayacucho, de 0.70 mm. de diámetro, patinadas y laqueadas, a razón de S/. 210.00 unidad, con las siguientes características: al anverso el rostro del Libertador Bolívar y al reverso el monumento de la batalla de Ayacucho, circundado por la siguiente leyenda: "Sesquicentenario de la gloriosa victoria de

Ayacucho 1824=1974".- Puesto al voto fue aprobado, corriendo por cuenta de la Casa Nacional de Moneda la confección de los cuños.

Presentó dos modelos del reverso de la medalla conmemorativa de la batalla de Junín. Fue aprobado el modelo con los dos Húsares.- Se acordó solicitar un presupuesto a la Casa Nacional de Moneda, para la acuñación de 750 medallas conmemorativas del sesquicentenario de la batalla de Junín, de 0.70 mm. de diámetro, patinadas y laqueadas, a razón de S/. 210.00 unidad, con las siguientes características: al anverso, dos Húsares de Junín, al reverso el monumento de la batalla de Junín, conforme el modelo aprobado, circundado por la leyenda: "Sesquicentenario de la victoria de Junín" 1824-1974.

Presentó el presupuesto del Tnte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente para la construcción de la casa de guardián de la Memoria de San Martín en Huaura, con tres soluciones por cambio de ambientes interiores: a) S/. 120,000.00; b) S/. 130,500.00; y c) S/. 114,000.00.- Discutido convenientemente fue aprobado el presupuesto con la solución c) por S/. 114,000.00 por ser de mejor distribución y menor costo, cuya construcción se realizará por la Comisión Nacional por Administración.

Se levantó la sesión, siendo las 8.30 p.m.

URM/epa.